
 

２学年通信       

岩手県立盛岡第三高等学校  

令和５年１１月１５日(水)発行  

                                三高マスコット「トナンくん」 

学年長からひと言 

 鵬６０回生のみなさん、毎日ワクワクしていますか？そして三高生として日々、自分を高めてい

ますか？ 今回も、高校生でも知っておいてほしい『ビジネスマナー』についてお話したいと思い

ます。 

 

《ビジネスマナーが必要な理由》 

（１）ビジネスの場で信頼関係を構築するため 

（２）組織のイメージを左右するため 

（３）CS（顧客満足）のため 

例えば、あなたがある会社に初めて訪問し、受付でとまどっているとき、通りがかった従業員が

あなたの様子に気づいても、ちらっと視線を投げかけるのみで、挨拶もしなかったとします。あな

たは内心「なに、この“会社”。感じが悪い」とその従業員だけでなく、“会社”そのものに対して

不信感を抱くのではないでしょうか。反対に、その従業員があなたの様子に気づくと、すぐに明る

い笑顔で挨拶、「お伺いしていますか？」と親切に問いかけ、的確に取り次いでくれた場合、あな

たは「この“会社”、感じがいいなぁ」と“会社”そのものに対して好感をもつでしょう。 

（出典：CANVASマイナビAGENT） 

 

これを君たちに置き換えると、会社→学校になりますね。君たちが校外でとった行動は“盛岡三

高の印象”に繋がります。マナーが悪いと苦情の電話が入ります。逆に、誰かが素晴らしい対応を

とったときは、お褒めの電話が入ります。君たちのとる社会的、公共的なマナーは盛岡三高のイメ

ージに直結してるのです。 

 

第２回 冬の就活に欠かせない服装のマナーを知ろう 
●コートやマフラー、手袋などの防寒具を身に着けていたら、会場に入る前にすべて外すのがマナ

ーです。他の人の邪魔にならないようにサッとしまいます。脱いだコートは、内側から外側に折り

返してたたみ、上下半分にして腕にかけておきましょう。ポイントは「コートの裏面が外にくるよ

うにたたむ」こと。これは、外の汚れなどを室内に持ち込まないよう配慮するマナーです。さらに

面接で着席するときは、コートを鞄の上にたたんだ状態で置きます。床に直接置いたり、椅子にか

けたりするのはマナーに反するので注意しましょう。 

●スーツの中はインナーで調節します。 

男性：シャツの上にセーターなどを着るのは、外から見えるとカジュアルな印象を与えることもあ

るため、避けたほうが無難です。最近は薄手なのに暖かいインナーがたくさんあるので、できるだ

け内側からの調節を。白やベージュなど外に響かない色を選びましょう。 

女性：ブラウスの上にカーディガンを着ると、カジュアルに見えてしまいます。男性と同じく薄手

のインナーで調節しましょう。派手なデザインのインナーが透けていると良い印象は与えません。

また、スカートの場合でもタイツは NG。ベージュのストッキングが原則です。 

（出典：中日ハートフルジョブ） 

 

 

 

 

 

 

 

これはあくまでビジネスにおけるマナーなので、 

全てのことが高校生の君たちに当てはまるわけで 

はありません。でも本来、公共施設である学校に 

入るときは、昇降口でコートを脱がなければなら 

ないことを知ってほしいのです。普段、校外の図 

書館や病院などの公共の施設に入るとき、君たち 

はどうしているでしょうか？雨や雪でダラダラと 

したコートで施設内を歩いてはいませんよね？ 

でも大丈夫！この記事を読んだ君たちなら、外部 

から花粉や埃、雪などを施設内に持ち込まないよ 

う、気配りができるようになっているはずです！ 

今日から実践！！Plus Ultra！！  
 

今回は９月１２日～９月２１日の学級日誌を紹介するよ。 

 

９月１２日（火）【前期末考査最終日】 

〈文理〉①古典 ②数学Ⅱ  

 

 考査最終日！今回の考査は睡眠時間をしっかり取りながら挑めたので良かった。『数学Ⅱ』のテ

ストの後、教室内から「やばい」と聞こえたし、私も裏の問題を全く解けていなかったので、もう

一度４STEPで復習したい。【課題分析力】今日から部活動が再始動したり、肌寒くなってきたり

すると思うので、クラス全員健康に気を付けて生活できたらいいなと思う。４組 

 

 やっと長かった考査が終わった。文化祭ロスの後の考査はこれまでにない苦痛だったがなんと

か乗り越えた私たちを誰か褒めてほしい。みんな『数学Ⅱ』がやばかったと言っていてほっとした。

（？）きっと平均点は低いだろう。。。５組 

 

９月１３日（水）【修学旅行ガイダンス①】【まなびみらいパス】 

 『修学旅行ガイダンス』で学年長から「もう高校生活の半分が終わった」ということに驚きまし

た。あと半分もあっという間に過ぎてしまうんだろうなと思いました。その中でも、やるべきこと

はしっかりやって楽しむときは楽しんで、メリハリをつけて生活したいです。１組 

 

今日はおおとりホールで『修学旅行ガイダンス』があった。私たちが入学する前から先生方が予

定を立ててくださっていたのに驚いた。２日目にはクラスを越えてコース別に研修できるようにな

っていたので嬉しかった。また、ホテルも新しいところでとてもワクワクしている。全力で楽しみ

たい。５組 

 学年長コメント 高校入試合格発表の後、学年長として最初に行った業務が「入学手続き」と

「修学旅行」の計画でした。（令和４年３月下旬）あれからもう１年半なのですね。あっという間

です。 

 

今回は各クラスの学級日誌特集＆知っておきたいビジ

ネスマナー〈２〉についてだよ！ 



９月１４日（木） 

１時間目から“ＡＩエッセイ”で、皆朝から緊張の面持ちでした。私は急ごしらえにしては悪く

なかったです。フフフ。２時間目の『地理』は“地誌”のテストだと思ってビビり散らかしてまし

たが、延期されて一安心でした。古川先生の「５Ｗ１Ｈ２Ｒ１Ｉ」。２Ｒを当てられず、悔しかっ

たです。今日も暑かったし、曇りでナイーブです。３組 

 

かなり朝が涼しくなってきて、自転車で登校してもあまり汗をかかなくなってきた。秋だなと感

じた。今日の『総合探究』では、「やってみたい」「誰かのため」「できる」の視点から問いを考え

て、やってみたいことって意外と思いつかないものだなと思った。日常生活の中で興味があること

を増やしたい。【科学探求力】４組 

 

９月１５日（金） 

『公共』で“昔話法廷”を行った。題材は「三匹の子ブタ」で、「子 

ブタがオオカミを殺したのは正当防衛か」という議題を、裁判員になっ 

たつもりで評議した。有罪派と無罪派がほぼ半分に分かれる結果で、よ 

く考えさせられる内容だった。『体育』のダンスでは私のグループは 

“ブラザービート”を練習している。あと２，３時間で発表なので、うまくなれるよう頑張りたい。

２組 

 学年長コメント 童話って結構残酷なお話が多いのは何故なのでしょう。。 

そういえば皆さんは“浦島太郎”の隠された結末を知っていますか？あれ、 

最終的にハッピーエンドで終わるんです。 

 

『体育』のダンスは次の時間に発表会をすることに決まった。私たちのグループは、韓国の女性

グループの曲を踊る。男子たちがノリノリで踊ってくれるので、とても助かっている。【自主】次

で終わってしまうのは少し寂しいが、笑顔で発表したい。７組 

 

９月１９日（火） 

三連休明けの火曜日で、朝は学校へ向かう足取りが少し重たく感じたが、今日はＣ時程だったの

で１日が早かった。『生物』ではテストが返却されて、学年平均が驚異の３９点だった。復習を全

力で頑張り、次回のテストでは覚悟を決めて臨みたい。【自己改善力】２組 

 

今日の『生物』の授業で、門脇先生が１時間かけて実験を見せてくれました。結果は失敗に終わ

りましたが、実験方法や門脇先生の面白い一面も見ることができました。６時間目の『体育』では

発表会まで残り少ないダンスを、各グループが一生懸命に練習していました。５組 

 

９月２０日（水）  

 今日の６時間目は夏休み前から練習していたダンスの発表会でした。どのグ 

ループも一生懸命踊っているのがわかったし、何よりも見ていてとても楽しか 

ったです。千田先生のリクエストにより、アンコールを披露した“マツケンサ 

ンバ”もとても面白かったです。ぜひ見ていた先生方の感想も聞いてみたいと 

思いました。６組 

 

『古典』で白居易の漢詩を習った。京から左遷された菅原道真と同じ境遇の白居易の詩なので、

道真の詩と比較して読みたい。【知力・学力】７校時の『ＬＨＲ』では修学旅行３日目に行われる

班別研修の班決めだった。京都市内を９時間満喫できるような計画を考えたい。７組 

 

 

９月２１日（木）  

 今日のダンス発表では、練習期間が２カ月程度だったと思わせないくらいキレのある素晴らしい

発表を見せてくれました。自分はダンスがあまり得意ではないのですが、少し満足する程度には踊

れました。【自己肯定感】４組 

 

今日は『論理国語』で“天才”について調べた。ＩＱが３００以上ある学者や、スポーツで活躍

している大谷選手（メジャーリーグ）や羽生選手（フィギュアスケート）の名前が挙がった。世界

には様々な天才がいるんだなーと思った。ちなみに私が天才だと思う人物は“宮藤官九郎”さんだ。

６組 

 

～天才についての名言集～ 
●「天才とは 1%のひらめきと 99%の努力である」トーマス・エジソン 

●「人は天才に生まれるのでありません。天才になるのです」シモーヌ・ド・ボーヴォワール 

●「天才とは努力する凡才のこと」アルベルト・アインシュタイン 

●「私は 9,000 回以上シュートを外し、300 試合に敗れた。決勝シュートを任されて 26 回も

外した。人生で何度も何度も失敗してきた。だから私は成功したんだ」マイケル・ジョーダン 

●「努力せずに何かできるようになる人のことを「天才」というのなら、僕はそうじゃない。努力

した結果、何かができるようになる人のことを「天才」というのなら、僕はそうだと思う。人が僕

のことを、努力もせずに打てるんだと思うなら、それは間違いです。」イチロー 

 

 

 

 

 

 

《ダンス発表会》 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

学年長コメント 授業等があり、全てのクラスの発表会を見ることが出来ませんでしたが、皆さ

んよく頑張りました！ 

 

 

 

 

学年通信「Ｐｌｕｓ Ｕｌｔｒａ」のバックナンバーは本校ＨＰで見ることができます 

誰もが“天才”の素質をもっている！ 


